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ATA Nº. 02/2022 – REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS 

DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA – COMDE GESTÃO 2021/2023 

_______________________________________________________________________ 

LOCAL: Secretaria Municipal de Assistência Social 

DATA: 30/03/2022 

HORÁRIO: 09:00 horas 

1. PARTICIPANTES 

1.1. CONSELHEIROS TITULARES PRESENTES                                                                                                                             

1.1.1. Organizações Governamentais: 

Sérgio Roberto da Silveira (Núcleo de Desenvolvimento Econômico Sustentável) 

Ângelo Pereira Costa (Secretaria de Infraestrutura urb. Integração) 

Indianara R. dos Santos (Secretaria Mun. de Assistência Social) 

Vânia Bertemes (Secretaria Municipal de Educação) 

1.1.2. Organizações da Sociedade Civil Organizada: 

Flávio Tascheck Rosa (Rotary Club) 

Elisabeth Lasala Cidral (Associação Empresarial de SFS) 

1.2. CONSELHEIROS SUPLENTES PRESENTES                                                                   

1.2.1 Organizações Governamentais: 

Não houve. 

1.2.2. Organizações Não Governamentais: 

Lucele Carla de O. Staskoviask (APAE) 

Adelar Bobrowiec (AMA) 

Laura de Oliveira Mundt (Assoc. Martin Mudt de Equoterapia) 

1.2.3 CONVIDADOS/VISITANTES 

Luana Cristina Bilk (servidora Secretaria Mun. Esportes) 

Liliana Anézia Filgueiras (servidora Secretaria Mun. de Assistência Social) 

Rockembach (Comando dos Bombeiros Militares do Município) 

Luciano F. Dos Santos (salva-vidas) 

Thiago de Oliveira Nunes (salva-vidas) 

1.3. SECRETARIA EXECUTIVA 

Simone Geremias Pereira Meister (Secretária Executiva) 
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Cibele Katjá da Silva Costa (Coordenadora dos Conselhos) 

________________________________________________________________________ 

2. DESENVOLVIMENTO DOS TRABALHOS 

A reunião ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa com Deficiência – 

COMDE, teve início na segunda chamada às 09:16 horas e término às 11:29 horas, com a 

presença dos conselheiros e da Secretária Executiva. O presidente Sérgio agradece a 

presença de todos os conselheiros, e a nova secretária executiva se apresenta. 

3. JUSTIFICATIVAS 

Não houveram justificativas. 

________________________________________________________________________ 

3. PAUTA DA REUNIÃO 

1. Aprovação da Ata Anterior; 

2. Documentos Expedidos e Recebidos; 

3. Atendimento do Posto de Saúde do Iperoba; 

4. Confecção de camisetas para a campanha agosto laranja (parcerias com empresas); 

5. Semana da Conscientização Municipal do Autismo (realizar 1º semana do mês de 

abril/2022); 

6.Encerramento Praia Acessível 

7. Assuntos Diversos. 

_______________________________________________________________________ 

4. APROVAÇÃO DA ATA ANTERIOR 

Foi aprovada a ATA nº 01/2022 da reunião ordinária realizada no dia 15 de fevereiro 2022, 

com uma alteração que deve incluir o nome do Conselheiro Adelar Bobrowiec (AMA). 

________________________________________________________________________ 

5. DOCUMENTOS EXPEDIDOS E RECEBIDOS 

5.1. DOCUMENTOS EXPEDIDOS 

5.1.1. Ofício nº 001/2022 - Encaminhado a Secretaria Municipal de Assistência Social, com 

Cópia Bombeiros Militar convidando a equipe do Programa Praia Acessível para participar 

da próxima reunião ordinária do Conselho. 
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5.1.2. Ofício nº 002/2022 – Encaminhado ao prefeito Godofredo solicitando ação de 

parceria na Ação de Iluminação de prédios públicos na primeira semana do mês de Abril, 

semana da campanha de conscientização do Autismo. 

5.1.3. Oficío nº 004/2022 – Convite encaminhado à nutricionista Hemily G. de Almeida para 

palestrar na Ação Alusiva ao mês de conscientização do Autismo no dia 06/04/2022. 

5.1.4. Ofício nº 005/2022 - Convite encaminhado à APAE solicitando cedência do Psicólogo 

Diego Siebers para palestrar na Ação Alusiva ao mês de conscientização do Autismo no 

dia 06/04/2022. 

5.1.5. Ofício nº 006/2022 – Encaminhado ao prefeito Godofredo solicitando manutenção 

dos Parques Infantis, com brinquedos adaptados, visando a acessibilidade. 

5.1.6. Ofício nº 007/2022 – Encaminhado ao Prefeito Godofredo solicitando informações 

sobre a inclusão do Programa Praia Acessível na revitalização da Orla da Enseada. 

5.1.7.Ofício Circular nº02/2022 – encaminhado no grupo do whatsapp para os 

conselheiros solicitando parceria e colaboração na confecção de camisetas para a 

campanha Agosto Laranja. 

5.1.8. Ofício Circular nº03/2022- encaminhado no grupo do whatsapp para os 

conselheiros solicitando parceria e colaboração de oferta de café para aproximadamente 

100 pessoas. 

5.1.9. Ofício Circular nº04/2022 – encaminhado a diversos parceiros convidando 

participação em campanha de conscientização do autismo através de iluminação azul de 

seus prédios.(Hospital Nossa Senhora das Graças, TERLOG, Multiuso prefeitura, TESC, 

Fundação Cultural/CINE TEATRO, SEATRED, Capitania dos Portos) 

________________________________________________________________________ 

6. ASSUNTOS TRATADOS 

6.1 ENCERRAMENTO PRAIA ACESSÍVEL 

O Presidente Sérgio agradeceu a presença dos convidados que vieram contribuir com 

informações sobre o desenvolvimento do Programa no ano de 2021/2022. A conselheira 

Elisabeth iniciou a discussão explicando que participou do programa paria acessível como 

voluntária, que tem filho autista e hoje é presidente da APAE, mas que no Conselho 

representa a Associação Empresarial de SFS. Disse que sempre participa do programa em 

todos os anos. Elisabeth fez um breve histórico do programa apontando por exemplo que 
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receberam as cadeiras de doação, e que neste ano tiveram algumas dificuldades que está 

colocado em relatório elaborado pelos participantes do programa. A servidora Liliana iniciou 

as considerações do relatório realizado dizendo que ao aceitar o compromisso com o 

programa não tinha ideia do que enfrentaria. Apontou a necessidade de treinamento para 

que o trabalho seja qualificado, já que ela e outros em muitos momentos não sabiam como 

ajudar o cadeirante. Ressaltou que faltou mão de obra e que foi cansativo por esse motivo 

e que deve-se estender às outras secretarias o trabalho no programa, e a outras parcerias. 

Laura, representante da Associação de Equoterapia, desculpou-se por não ter contribuído 

com o programa neste ano e sugeriu que seja feita uma escala de trabalho envolvendo 

também as instituições que trabalham com esse público para que possam contribuir com 

trabalho voluntário. Elisabeth disse que em outro momento fez essa sugestão ao Conselho 

e que sua ideia não foi aceita, com o argumento dos participantes daquela reunião de que 

a responsabilidade seria do governo municipal de ofertar esse recurso humano. Porém 

Elisabeth considerou que esse voluntariado é possível desde que haja compromisso sério 

de integrar o programa e de estar disponível. Luana servidora da Secretaria de Esportes 

contou que está trabalhando no programa Praia Acessível desde o primeiro ano. Relatou 

que no primeiro ano do programa o programa estava sob a responsabilidade da secretaria 

de Esportes e que como o servidor dessa secretaria não pára para recesso tinham que 

escolher entre duas escalas de trabalho, optando pelo Programa Estação Verão ou Praia 

Acessível. Explicou que havia naquela época duas equipes no programa que se dividiam 

no período matutino e vespertino. O programa ficava em funcionamento durante todo o dia 

de segunda a segunda. Luana diz que agora o programa trabalha com uma pausa no dia, 

e que ele ocorre de quinta a domingo, e ela considera que o público perdeu muito com 

essas mudanças. Das melhorias Luana relatou que a rampa ajudou e a tenda colocada 

também. Liliana ressalta que o relatório deve ser bem estudado para que o programa seja 

melhor planejado, vendo questões como a falta de banheiros e outros. O conselheiro Flavio 

reforça sua opinião de que toda a estrutura e oferta de recursos humanos deve ser 

garantida pelo poder público, e que isso deve ser cobrado. Elisabeth diz que alguém tem 

que se responsabilizar pelas diversas providências necessárias para estruturar o programa 

desde a manutenção dos equipamentos, abastecimento do programa com água para os 

servidores, protetor solar, etc. Indianara diz que a Assistência Social abraçou a causa do 
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programa porém não é de responsabilidade exclusiva dessa pasta, e que esse relatório 

deve ser encaminhado ao prefeito para que providências em relação a esse relatório sejam 

tomadas, e para que o programa funcione em conjunto com as outras secretarias. Indicou 

que é necessário uma pessoa de referência para responder pelo programa pelas suas 

diversas demandas e pelo seu planejamento. Todos concordaram que esse 

encaminhamento é muito importante. Na sequência os convidados da corporação dos 

Bombeiros Militar e salva-vidas fizeram seus apontamentos referente a experiência desse 

ano no Programa. Luciano disse que concorda com tudo que foi dito anteriormente e que 

está colocado no relatório, e que apesar das dificuldades foi uma grande experiência. Tiago 

disse que a experiência é gratificante e ensina muito, porém a estrutura precisa melhorar 

com banheiros, local com sombra, mais recurso humano para o trabalho que exige muito 

fisicamente, e reestruturar o estacionamento que foi um grande problema pela falta de 

vagas e por não garantir a acessibilidade. Indianara acrescentou que se o programa fosse 

melhor pensado poderia beneficiar o turismo, sendo colocado junto com a estrutura do 

programa de esporte por exemplo. Elisabeth sugere ao Presidente Sérgio que seja feito 

então um documento exigindo que o governo nomeie um coordenador para o programa, e 

que seja solicitado reunião de discussão do relatório, bem como que o planejamento 

antecipado do programa seja realizado que considere todas essas questões apontadas. A 

secretária Simone sugeriu que no documento seja também citada a necessidade de 

capacitação dos colaboradores do programa e que o planejamento seja realizado 

intersetorialmente, com representantes de outras secretarias que devem fazer parte desse 

programa. O conselheiro presidente Sérigo reiterou todas as sugestões evidenciando a 

importância delas, e determinou que o ofício seja feito cobrando providências em relação 

as falhas apontadas no relatório, a nomeação de um coordenador para o programa, 

capacitação para todos colaboradores envolvidos no programa, e reuniões intersetoriais 

para o planejamento do programa para o próximo ano. Luana diz que uma cadeira de 

passeio do programa está com a Secretaria do Esporte, foi emprestada para uma situação 

pontual, e que deve ser devolvida. Elisabeth pede que todos Ofícios do COMDE sejam 

encaminhados com prazo para resposta. Foi decido encaminhar ofício para a Secretaria de 

Esportes solicitando devolução da cadeira emprestada. Sérgio solicitou que os Ofícios 

encaminhados que não foram respondidos sejam reencaminhados com prazo para 
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resposta, agradeceu a presença dos convidados e elogiou o trabalho realizado no 

programa. 

____________________________________________________________________ 

6.2 ATENDIMENTO DO POSTO DE SAÚDE DO IPEROBA 

Sérgio pede esclarecimentos a Conselheira Indianara sobre esse item de pauta que foi 

incluído já na Ata anterior. Indianara relatou que recebeu denúncia no CRAS Sandra Re-

gina de um usuário PCD que não recebeu visita do Posto para ser vacinado. Entretanto, 

Indianara disse que o Posto não reconhece a denúncia e que essas visitas ocorrem con-

forme cronograma. Ângelo questionou o porquê não há uma denúncia formal sobre essa 

situação. Indianara disse que o usuário PCD idoso do CRAS sente-se vulnerável diante 

da equipe de saúde quando faz uma denúncia e temem não ser bem atendidos. Indianara 

se comprometeu de esclarecer melhor a situação para entender esse cronograma de va-

cinação e entender se o atendimento foi realizado conforme deveria. 

________________________________________________________________________ 

6.3 CONFECÇÃO DE CAMISETAS PARA A CAMPANHA AGOSTO LARANJA 

(PARCERIAS COM EMPRESAS) 

Como não houve respostas das solicitações de parcerias necessárias para a confecção 

das camisetas, Sérgio solicitou que cada conselheiro adquira a sua. Sérgio solicitou que 

seja verificado com a malharia Fênix o valor de cada camiseta e divulgado no grupo de 

Whatsapp. 

________________________________________________________________________ 
6.4 SEMANA DA CONSCIENTIZAÇÃO MUNICIPAL DO AUTISMO (REALIZAR 1ª 

SEMANA DO MÊS DE ABRIL/2022) 

Foi solicitado que seja feito Ofício ao IFC para ver a possibilidade de cederem profissional 

intérprete de libras para o evento. A data do evento ficou prorrogada para o dia 27/04/2022. 

 

 

 

 

________________________________________________________________________ 

7. ASSUNTOS DIVERSOS 
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Indianara trouxe outras questões do CRAS  como a falta de psicólogo nas Unidades Básicas, e que 

os psicólogos dos CRAS que fazem um outro tipo de atendimento estão sendo pressionados a realizar 

atendimento clínico. Além disso, Indianara disse que outra questão importante a ser discutida é a falta 

de um profissional intérprete de libras nos equipamentos da Assistência Social e em outras esferas 

públicas. Sugeriu que profissionais sejam capacitados para o atendimento com o curso de libras. A 

secretária Simone considerou que esse curso é de difícil aprendizado e que nem todo servidor conse-

guiria aprender. Os conselheiros concordaram então que devem haver profissionais contratados para 

atender essas demandas públicas e que estejam à disposição. Foi solicitado que seja feito Ofício para 

solicitar contratação de profissional intérprete de libras para participação em eventos e para as demais 

demandas públicas. 

Adelar disse que ficou pendente a discussão sobre a situação no município de segundo professor e 

que deve ser estudada. Para isso Vânia ficou de acessar a lei, colocar no grupo de whatsapp e trazer 

a lei para a próxima reunião. Será feita a leitura para confirmação de que a nova lei municipal está 

adequada, e sendo executada de forma correta pela secretaria de educação. 

 

________________________________________________________________________ 

8. PRÓXIMA REUNIÃO ORDINÁRIA 

Data: 19/04/2022 

Horário: 09:00 horas 

Local: Secretaria Municipal de Assistência Social 

 

 

 

 

 

 

 

_______________________________________________________________________ 

9. CONSIDERAÇÕES FINAIS 

Nada mais havendo a tratar, encerrou a reunião às 11:17 horas, e eu, Simone Geremias P. 

Meister, Secretária Executiva do Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa com 
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Deficiência, lavro a presente ata que será assinada por mim e demais Conselheiros 

presentes.  /////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////. 

 
 
______________________________                      ______________________________ 
          Sérgio Roberto da Silveira                                           Ângelo Pereira Costa 

 
 

_____________________________                       ______________________________ 

           Flávio Tascheck Rosa                                                 Indianara R. dos Santos 

 

 

______________________________                         _____________________________ 
            Vâniia Bertemes                                                           Elisabeth Lasala Cidral 
                                                                                
 

______________________________                      ______________________________ 
             Adelar Bobrowiec                                                          Laura de Oliveira Mundt 
   
 
 
                                           

                                                 ___________________________ 

                                                    Simone Geremias P. Meister 
                                                  Secretária Executiva                                        


